
            

Ao  décimo  quarto dia do  mês  de  dezembro  de  dois  mil  e  dezesseis,  às  nove  horas no
Departamento de Articulação -  DEARTI,  situado a Rua Quinze de Novembro,  195 – 3°  andar no
Centro  Histórico  em  Santos,  São  Paulo,  realizou-se  a  17ª  (décima  sétima)  Assembleia  Geral
Ordinária, com a presença dos conselheiros, e colaboradores, cujas assinaturas constam da lista de
presença, parte integrante desta ata.  Compareceram na reunião os seguintes conselheiros: Thiara
Pereira  Carvalho  –  SEAS,  Sofia  Bonna  Boschetti  Barbosa  –  SEDUC,  Paulo  Marco  de  Campos
Gonçalves – SEMAM, Cynthia Aparecida Rodrigues Mondin – SMS, Eugênia Salgado Granja – SEDES,
Lia Thieme Oikawa Zangirolani – UNIFESP, Fabiana de Oliveira Silva – Concidadania, Simone da Cruz –
Associação Espiritualista Jurema Preta na União das Crenças, Archely Pombal C. Comboim - SinHoRes,
Elizabete Lourenço da Costa – UNISANTOS, César Antonio Zangrande – DEARTI, Ed Carlos Pereira do
Nascimento – DEARTI, Victor Azenha Ferreira – DEARTI.    Justificaram: Celina Isabel da Encarnação
Nascimento (férias) – GPM, Daniel Lemos Agostinho (férias) – GPM, Selley Storino. ITEM I. Apreciação
e deliberação da Ata anterior. Dando início à reunião a Vice Presidente do conselho, Senhora Simone
da  Cruz  (Associação  Espiritualista  Jurema  Preta),  leu  a  ata  da  reunião  anterior,  sendo  a  mesma
aprovada, após algumas considerações e correções sobre a avaliação do evento do Dia Mundial da
Alimentação e as atualizações das justificativas  de ausências  das conselheiras:  Sophia  (SEDUC) e
Eugênia (SEDES). A Senhora Simone destacou a participação da Senhora Eugênia (SEDES) no Evento
de Premiação da Semana da Tecnologia realizado no Teatro Municipal. O Senhor Paulo Marco solicita a
inclusão no texto sobre a comunicação do prato orgânico, que foi apresentado no Encontro do período
da tarde e explica que a proposta de um mês de ações de alimentação seria no sentido de ampliar a
participação  da  comunidade  envolvendo  diferentes  locais  e  instituições  de  Santos  (citando  como
exemplo o Mês Mundial do Meio Ambiente). ITEM II. Cronograma do Plano Municipal de Segurança
Alimentar  e  Nutricional.   O  Senhor  Ed  Carlos  comenta  que  existem alguns  eixos  que  devem ser
contemplados, e que seria interessante o estudo e leitura de modelos já existentes, bem como a criação
de grupos de trabalhos para cada eixo temático e a criação de fóruns virtuais de trabalho. O Senhor
Paulo Marco sugere a revisão das atas para levantamento de ações já propostas e a realização de um
evento para cada eixo, permitindo que todos discutam todas as temáticas e formatação de um Seminário
Municipal. A Senhora Lia Thieme (UNIFESP) sugere para as primeiras reuniões de 2017: a) convidar
outras experiências sobre a construção dos Planos; b) a formação de Grupos Técnicos de Trabalho por
eixos  (comentado  anteriormente  pelo  Senhor  Ed  Carlos)  e  c)  a  realização  da  consulta  pública,
valorizando o trabalho do COMSEA e fortalecendo a participação da sociedade. A Senhora Sofia ressalta
a importância dos indicadores e de um equipamento/estrutura que possibilite o acompanhamento efetivo
das ações e do gerenciamento desse “sistema”. O Senhor Paulo comenta que a partir de agora, haverá
demandas por secretarias, por instituições. A Senhora Simone da Cruz perguntou sobre o Programa de
Horta  Escolar.  A Senhora  Sofia  comenta  que existem algumas escolas  que  possuem iniciativas.  O
Senhor Paulo Marco comenta que houve uma parceria anterior entre SEDUC e o Jardim Botânico de
Santos e a Casa da Agricultura (CATI). A Senhora Simone da Cruz considera importante o apoio do
COMSEA nas ações da Rede Municipal de Ensino. Dando continuidade, o Senhor Ed Carlos apresenta
o modelo do Plano Município de Pinhais. A Senhora Sofia comenta que a legislação nacional sugere a
leitura de outras experiências positivas para a criação do Plano. A Senhor Paulo sugere a realização do
seminário e finalização com audiência pública. ITEM III. Assuntos Gerais. O Senhor Ed Carlos comenta
que  a  Senhora  Celina  encaminhou  o  pedido  de  Emenda  Parlamentar  à  Câmara  Municipal  para  o
COMSEA e para as Feiras orgânicas. O Senhor Paulo informa que a partir de 2017 as Feiras orgânicas
serão realizadas aos sábados.  ITEM VII.  Encaminhamentos. a) Encaminhamento de planos e matriz
para  os  Conselheiros  para  estudo  prévio;  b)  Encaminhamento  do  Regimento  Interno  para  os
Conselheiros;  c)  Levantamento  do  cronograma  (prazos)  para  implantação  do  Plano  Municipal;  d)
Levantamento das Emendas Parlamentar aprovadas pela Câmara Municipal; e) Identificar quais cidades
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poderá explanar sobre o processo de construção dos seus Planos Municipais. A pauta da reunião de
janeiro de 2017 será: a reunião da Comissão Regional de Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável
– CRSAN/Baixada Santista, que será realizada no dia 18 de janeiro em São Vicente.

             Simone da Cruz                                              Fabiana de Oliveira Silva
              Vice Presidente                                                           Secretária
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